
长年在外打拼的你，是否常常惦记起

老家的一亩三分地？ 目前，我市有很多长

期在城市就业的农村人口，他们很多都有

宅基地，甚至还有承包耕地，这些土地很

多都在低效率水平上使用、运行，而这些

长年在外的农村人口，在城市也很难实现

安居乐业。如何在盘活农村闲置和空闲土

地的同时，解决进城农村人口的“后顾之

忧”， 走出一条城乡节约集约用地的新模

式？近日，记者了解到，市国土资源局在结

合自身的工作实际深入学习《国务院关于

支持河南省加快建设中原经济区的指导

意见》中，认为深化土地制度改革

,

始终是

促进“三化”协调发展的关键问题。该局紧

紧抓住《指导意见》开展人地挂钩先行先

试的有利时机

,

坚持高起点规划、高标准

建设、高效能管理

,

积极探索“人地挂钩”

试点新模式。

“人地挂钩”，即实行城镇建设用地增

加规模与吸纳农村人口进入城市定居规

模挂钩、城市化地区建设用地增加规模与

吸纳外来人口进入城市定居规模挂钩。通

俗地讲，就是地随人走，人口迁移到哪里，

哪里就要相应增加建设用地规模；人口从

哪里迁走，哪里就要相应减少建设用地规

模，以此促进城乡土地要素流动和资源高

效配置，实现节约集约用地。 实际上，“人

地挂钩”制度是城乡统筹用地增减挂钩制

度的进一步深化，都是通过空间的腾挪和

土地功能的改变，在增加城镇建设用地的

同时，确保耕地面积不减少、质量有提高，

保证国家的粮食安全。

焦作市现状：

焦作市位于河南省西北部， 东西长

102．05 km

，南北宽

77．43 km

；全市总面积

4071

平方公里，北部丘陵岗地山势陡峻，

面积占

25．17％

，南部为缓坡平原

(

包括黄

河滩地

)

，面积占

74．83％

。 全市耕地总量为

289

万亩 ，人口约为

360

万 ，人均耕地仅

有

0.8

亩，全域人口密度为

900

人

/

平方公

里， 扣除山区、 滩涂后人口密度为

1500

人

/

平方公里。 人多地少，土地后备资源不

足和用地空间狭小，是全省人均拥有土地

资源和耕地面积最少、土地供给能力最差

的一个市。

根据《焦作市国民经济和社会发展第

十二个五年规划纲要 》要求 ，我市 “十二

五”期间，地区生产总值增速高于全省平

均水平，年均增长

12％

以上，到

2015

年，

全部工业销售收入在

5000

亿元以上，全

市 九 个 工 业 集 聚 区 规 划 用 地 面 积 达

126.89

平方公里， 中心城区

GDP

年均增

长

14%

以上，经济总量、财政收入实现翻

番，建成区面积达到

120

平方公里、人口

达到

120

万人。 城镇化率

59%

，比现有的

48.4%

提高

10.6%

。 按照这个发展目标测

算，到

2015

年，全市每年建设用地需求平

均达

3

万亩，但国家每年下达的建设用地

指标仅有

0.6

万亩， 用地指标缺口很大；

随着黄河滩地开发力度的加大，可用于补

充耕地的土地资源越来越少，土地资源日

益紧张，土地保障压力进一步加大。在“两

个”不牺牲基本要求下，要实现“三化”协

调发展，解决土地问题的根本出路就在于

“探索开展城乡之间、 地区之间人地挂钩

试点”，高效配置土地资源。

“人地挂钩”如何实施？

“人地挂钩” 涉及一系列土地管理

制度创新 ， 我市的土地管理基础良好 ，

土地综合整治工作方兴未艾， 农村建设

用地挖潜空间较大。 市国土资源局在推

行 “人地挂钩” 先行先试中， 统筹考虑、

精心设计、 审慎推进， 他们站在中原经

济区建设的高度， 站在经济社会发展大

局的高度， 站在实现焦作跨越发展的高

度， 谋划新篇章； 成立协调推进领导小

组， 发挥好协调、 沟通、 谋划、 督导作

用， 主要领导亲自抓， 分管领导具体抓，

组成精干力量强力抓。 领导小组办公室

要切实负起责任， 抢抓机遇， 争分夺秒、

只争朝夕 ， 提高工作效率 ， 务求实效 ；

进一步解放思想、 拓宽视野， 跳出现有

的工作、 现有的框框， 大思路、 大气魄、

大手笔地精心谋划； 边谋划项目， 边沟

通信息， 边与上级部门对接， 争取更大、

更多的支持； 积极主动、 千方百计搞好

服务， 为发展创造优质高效的环境。

实施“人地挂钩” 政策，必须由政府

主导，相关部门各负其责、密切配合；始终

把握政策走向，制定配套政策和严格的监

管措施，谨防走歪走偏；必须实施规划引

领，打破城乡“二元”规划，加快编制城乡

统一规划，统筹安排城镇建设、耕地保护、

产业集聚、村落分布、生态涵养等空间布

局；必须加大系统监管，建立“人地挂钩”

信息管理平台，运用现代化的管理手段分

析统计人口流动以及土地增减、 功能变

化、指标备案等情况，实现信息透明，确保

“人地挂钩”过程可控，结果可控；必须是

农民自愿，切实维护农民合法权益，充分

尊重农民意愿，保护和调动农民群众的积

极性。 让农民在“人地挂钩”中成为受益

者， 由农民工变成真正意义上的市民，实

现安居乐业。

具体措施是：摸清家底。 “人地挂钩”

关键是人、地两个要素的有机结合，摸清

人、地现状和掌握人口流动、土地变化情

况是搞好此项工作的基础。结合全国第二

次土地调查土地利用的数据成果资料，应

用现代先进的科学技术和手段，建立科学

的地籍管理信息系统，客观、真实地反映

土地资源和利用状况，为合理利用、管理

土地资源等提供有关基础资料和科学依

据。 建立人口管理信息系统。 对辖区内户

籍和现住本地的全员人口， 以及流出户

籍所在地的个体信息，建立标准统一、管

理规范、 覆盖本地全部人口的个案数据

库。通过信息整合、部门交换，将人口数据

与空间数据有机结合，为“人地挂钩”提供

依据。

合理引导农村人口向城镇迁移。 探索

通过经济手段、行政手段等方式，鼓励、推

动农村人口向城区流动，身份由“农民”变

为“市民”。把县城和县级市城区发展作为

推进城镇化的重点，通过推进产业集聚区

建设和城市功能完善，不断增强承接中心

城区辐射和带动乡村发展的能力，吸引本

地农村人口首先向县（市）城区转移。 到

2015

年，沁阳、孟州、武陟城区人口超过

20

万人，温县、博爱、修武城区人口超过

15

万人； 把小城镇作为推进城镇化的关

键节点， 通过不断开发和完善城镇功能、

提高乡镇工业集约化水平，促进人口就近

向城镇转移。重点选择沿主要干线公路分

布的乡镇，特别是具有产业基础、具有发

展潜力的乡镇， 规划建设一批重点镇；建

立新型农村社区。 依据村庄现有规模、产

业基础、地域条件和辐射能力，有序进行

撤村并点，积极探索引入城市社区化管理

理念和管理模式，完善配套设施，推进农

村生活方式城市化。

农村土地整治是实现 “人地挂钩”政

策的根本途径。一定数量的农村人口迁移

到城镇后，必然会出现空心村和遗留大量

闲置宅基地，应加大对这些闲置农村土地

的整治力度。通过对“田、水、路、林、村”综

合整治，建设大面积高标准农田，推进农

业生产经营规模化、现代化，制定完善的

奖补政策， 加大旧村拆迁复垦工作力度，

增加有效耕地面积，保障“人地挂钩”土地

空间置换。 我市农村人均建设用地为

0.29

亩（

193

平方米 ），通过综合整治 ，整合村

庄， 促进农村人口放弃宅基地和承包地。

如果将农村人均建设用地减少到

100

平

方米，可以置换出

35

万亩用地指标，能满

足我市未来

15

年的用地需求， 可供挖掘

的潜力可观。 为此，加大探索制定农民进

城落户的社会保障、住房、技能培训、就业

创业、 子女教育等一系列制度和政策，妥

善解决农民工流动中的社会问题，健全农

民工权益保障机制；对农民进城后自愿放

弃的原宅基地和承包地， 给予足额的补

偿，或进行房产的置换。

健全土地要素市场配置，实行“地票”

制度。所谓地票，就是用来交易的“挂钩指

标”。仅仅依靠农村、农民和农业的资本积

累，不足以完成村庄整治，也不能产生足

够的“挂钩指标”。 因此，要进行大规模的

村庄整治， 必须有更多的外部资本进入。

资本积聚于城市，需要通过合理、合法、可

控的渠道进入农村，参与村庄整治，获得

建设用地指标， 实现城乡间土地置换，改

变城乡建设用地的存量结构。 “地票”作为

证券化的建设用地指标，成为城乡之间资

本融通的工具。 通过开展“地票”交易，盘

活农村土地资产。

指导城市建设用地合理有序增加。在

农村建设用地规模减少、城镇人口增加的

基础上，科学合理地增加城镇建设用地规

模。 应明确标准，定量实施，按照国家城

市人均建设用地标准和城镇吸纳农村人

口及外来人口数量，确定各类城镇年度增

加建设用地的规模。

破除“两难”之举

———市国土资源局推行“人地挂钩”先行先试纪实
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《龙门飞甲》北京首映

徐克：我们敲开了 3D 武侠之门

徐克用

3D

概念吸引李连杰出山

12

日，贺岁档影片《龙门飞甲》在北

京举行首映式， 导演徐克携李连杰、周

迅、陈坤、桂纶镁、李宇春、范晓萱亮相。

对于《龙门飞甲》的票房前景，制片人于

冬信心满满，称要打破去年《让子弹飞》

6.7

亿元的国内单片票房纪录。

自

2005

年的《七剑》之后，徐克就鲜

少涉及武侠片领域。此次推出的新作《龙

门飞甲》 被他视为

30

年拍摄经验的结

晶，《龙门飞甲》 的

3D

视效被视为国内

3D

电影的新标杆。徐克称：“武侠片很适

合拍成

3D

，这是一道技术的门，我们敲

开了。 ”

谈及与徐克再度合作的原因，李连

杰称：“主要是

3D

的拍摄手法吸引我。

如果是一个单纯的武侠故事，类似《黄飞

鸿》、《东方不败》，那我都演过了，没什么

新意，拍

3D

我就有兴趣。 ”

怀旧一面

“以前的人物会从我脑子里蹦出来”

“徐克的江湖回来了！”看过《龙门飞

甲》的不少观众发出这样的感叹，这不仅

因为片名与经典作品《新龙门客栈》一脉

相承， 更因为徐克将快意恩仇的江湖世

界再次搬上银幕。谈及此次回归，徐克坦

言：“我太怀念曾经拍过的电影， 那就像

我的另一个世界。 ”

《龙门飞甲》中周迅扮演的凌雁秋与

《新龙门客栈》中张曼玉饰演的老板娘金

镶玉相呼应， 李连杰扮演的赵淮安则像

是当年梁家辉饰演的周淮安的延续。 对

此， 徐克称：“以前那些人物经常会从我

脑子里蹦出来。 我会想现在的龙门客栈

里有些什么人？他们在做什么？是什么让

他们来到客栈？ 就这样， 我想出这个故

事，想看看这些人物的发展。 ”

创新一面

“

3D

技术本该用在《通天帝国》上”

《龙门飞甲》的

3D

效果不输于许多

好莱坞

3D

大片，树立了国内

3D

电影的

新标杆。 徐克称，拍摄

3D

电影的决定最

初并不被业内人士看好，很多朋友说

3D

不过是一种视觉噱头， 还有人说

3D

技

术还不成熟， 不妨等好莱坞的技术成熟

了再引进。徐克一开始听了朋友的意见，

开始等待。 《狄仁杰之通天帝国》本来就

想拍成

3D

的，但当时技术没达到要求，

所以没有拍成。

等到《龙门飞甲》的拍摄计划提上日

程，徐克再也坐不住了：“我想，我这是在

等谁呢？ 干脆自己动手做吧。 ”他将詹姆

斯·卡梅隆的特效团队请来当指导，还和

自己的团队开发出一种新的

3D

摄影

机，据说拍摄速度比《阿凡达》使用的

3D

摄影机还快。 徐克称：“之前的不少

3D

电影属于惊悚片， 偏重幻想，

3D

效果能

增强观众的真实感。 武侠片也很适合拍

成

3D

， 观众能身临其境地看到武打动

作，视觉上更加刺激。 ” 新 华

奥利弗、苏尔确认参加

美国室内田径公开赛

据新华社华盛顿

12

月

12

日

体育专电 美国跨栏名将奥利弗与

女子撑竿跳高好手、美国纪录保持者

苏尔

12

日表示， 他们将参加于明年

1

月

28

日在麦迪逊广场花园举行的美

国室内田径公开赛。

奥利弗曾获得过

2008

年北京奥

运会男子

110

米栏和

2010

年世界室

内田径锦标赛男子

60

米栏的第三

名。去年，他在巴黎跑出了

12

秒

89

，

创造了美国全国纪录。

苏尔是

2008

年北京奥运会女子

撑竿跳高的亚军得主， 共

10

次获得

全美室内外比赛冠军，并创造了

4

米

83

和

4

米

92

的全国室内外纪录。

欧洲最佳新秀格策

伤别

2011

新华社柏林

12

月

12

日体育

专电 德甲劲旅多特蒙德队

12

日

宣布， 球队中场新星格策因大腿肌

肉拉伤， 将无缘多特蒙德队本年度

剩余的两场比赛。

在上周末多特蒙德队被凯泽斯

劳滕队

1∶1

逼平的比赛中， 格策在

终场前

25

分钟作为替补上场，其一

记极具威胁的射门被横梁挡出，随

后他在比赛中受伤。经过检查，队医

确认格策大腿肌肉拉伤。

德甲第十七轮开战在即， 多特

蒙德队将面对积分垫底的弗赖堡

队。

12

月

20

日，多特蒙德队还将与

德乙球队杜塞尔多夫队在德国杯中

相遇。 受伤的格策将缺席这两场比

赛。

年仅

19

岁的格策代表德国国

家队征战

12

场， 并刚刚斩获

2011

年欧洲最佳新秀。 这位德国新星凭

借自己出色的表现已成为多特蒙德

队不可或缺的中场核心， 是上赛季

帮助球队夺得德甲冠军的功臣。

散打功夫王争霸赛选手上官鹏飞去世

据新华社海口

12

月

13

日体育专

电 （记者张永峰、 赵叶苹） 记者从海口

市人民医院获悉， 因伤昏迷了

1

个月零

12

天后， 河南散打名将上官鹏飞于

12

日

11

时

15

分不幸离世。

2011

年

10

月

31

日，在海南海口举

办的中国武术散打功夫王争霸赛

80

公

斤半决赛中， 来自河南队的散打运动员

上官鹏飞在比赛中遭到对手多次重拳击

打后当场晕厥， 在送往医院救治途中停

止了呼吸和心跳。 经过一个多小时的急

救，医生终于将其从死神手中抢回。不过

医疗专家曾告知上官家人， 因为胸腔与

颅脑损伤太过严重， 上官鹏飞的情况不

容乐观。

鹏已飞，“我不相信”

本报记者 赵改玲

“鹏飞， 他走了……”

12

月

12

日

21

时许， 我市散打名将上官鹏飞的恩

师、 市武术馆馆长张治远哽咽着告诉

记者。

12

月

13

日，上官鹏飞的遗体在

海南省海口市殡仪馆火化。 他的追悼

会今天将在他的老家山西举行。

幸福的门，开了又关了

如果没有赛场上的那次意外 ，上

官鹏飞的生活应该是幸福得像花儿一

样。

张治远告诉记者， 经过这么多年

的打拼， 上官鹏飞马上就要 “转正 ”

了———成为省武术管理中心的在编人

员。 他的转正报告也早已上报到上级

部门。他的爱情生活也是美满的。女友

王诗吟的微博上， 有不少两人甜蜜的

情侣照，羡煞围观者。

可幸福的大门最终还是残酷地对

上官鹏飞关上了，让人不胜悲伤。

鹏已逝，师傅：“命运太无情”

鹏的消逝， 让张治远喟叹命运的

无情。

张治远说：“别人练，他也练；别人

休息了，他还在练。他的生活中只有散

打。”在张治远眼里，上官鹏飞就是散打

项目的痴情者。 就是靠着这样的苦练，

上官鹏飞才能在散打项目中大鹏展翅。

另外， 爱徒的清贫生活也让张治

远格外心疼。 张治远说，由于家境较为

贫寒，上官鹏飞生活很俭朴，一件运动

棉袄，竟能穿上六年。 如果不是张治远

给他买件新的， 上官鹏飞还会穿着他

的旧棉袄。 尽管生活不富裕，但在名利

面前，上官鹏飞从来都是不争不抢。

“他长得浓眉大眼，非常帅气。 散

打技术干净、流畅，非常具有观赏性，

场下又对人彬彬有礼。 散打这么好的

苗子，咋说走就走了呢？ ”说完，张治远

竟忍不住流泪了。

鹏已去，诗吟：“我不相信”

鹏的离去， 女友王诗吟到了崩溃

的边缘。

得知上官鹏飞离世的噩耗， 她在

QQ

个人空间连发了九个“我不相信”：

是的，我不相信。刚从海口看完你回来

郑州才一天∕是的，我不相信。想着处

理完工作的事

,

我会再飞到你的身边∕

是的，我不相信。 尽管早前专家医生都

无奈地说过没有希望很多遍∕是的 ，

我不相信。 即使官爸官妈看着你恶化

的病情就让我放弃在那

10

天前∕是

的，我不相信。 急切而担心。 每天都还

盼着、 等着。 相信奇迹能够出现∕是

的，我不相信。我在脑海里设计了

N

种

你醒来后好起来的场面∕是的， 我不

相信。 这悲剧结局竟会如此早地来到

我跟前∕是的，我不相信。 现在满脑子

都是你会说话的眼睛、 爱笑的脸∕是

的，我不相信。 来不及拥抱来不及吻别

的你至少应该等到我跟你说再见∕再

见，是希望下辈子能够再遇见……

安息吧，上官鹏飞。

我市全力打造

“十五分钟体育健身圈”

本报讯 （记者孙军） 记者从市体育局

群体科获悉，截至目前，我市今年累计投入

200

余万元，打造“十五分钟体育健身圈”，

让市民在各种体育活动中享受健身带来的

快乐。

昨日清晨，记者赶到雕塑公园，看到前

来健身的市民络绎不绝。

73

岁高龄的张雪

娥老人精神矍铄，正在打着太极拳。她告诉

记者，打拳

6

年多来，没得过一场病，就连

感冒也没有得过。现在她每天做家务，为全

家老小买菜做饭，精神头十足。

薛春梅是杨式太极拳人民公园第二辅

导站点的国家级社会体育指导员。 记者发

现她非常忙碌，不停地给学员做示范动作，

进行指导，采访在断断续续中进行。她告诉

记者，这些年她培训

1000

余名学员，其中

还有学员在今年的第六届中国·焦作国际

太极拳交流大赛上获得金牌。

随后， 记者在解放区王褚街道东于村

南水北调安置小区看到， 这里配置了一系

列崭新的健身器材， 完全能够满足小区居

民的健身需求。 在山阳区新城街道墙南村

南水北调安置小区， 市体育部门为当地居

民安装了一批新的健身器材、 健身路径等

体育设施，来此锻炼的居民很多。 今年

71

岁的居民王桂英告诉记者， 每天吃完饭都

要在这里锻炼一会儿， 并带动周围邻居来

此锻炼，感觉生活非常充实。

据了解，“十五分钟体育健身圈” 就是

指居民从家里出发，步行

15

分钟内，就能

找到合适的健身活动场所。 从今年年初开

始，市体育部门在全市推进“健康焦作”体

育惠民工程， 以建设 “十五分钟体育健身

圈” 和

100

个社区健身辅导站为主要建设

任务。

“健康焦作”体育惠民工程是一件民心

工程，也是体育为人民服务的亮点工程。市

体育部门高度重视， 成立实施工作领导小

组，制定目标责任制，加强工程建设的指导

和监督，保障工程和站点发挥作用。市体育

局局长郭颂福告诉记者，按照建设要求，今

年市体育局在体育健身氛围好的地点安装

了一批新的健身器材，并修建了门球场、篮

球场、健身路径等体育设施

56

处，修建了

2

个塑胶篮球场，改建了市门球活动中心

6

个门球场，并在中站区、马村区

15

个乡镇

办事处建成了乡镇体育健身工程， 最大限

度地满足了城区广大群众的健身需求。 同

时， 在城市社区建立

100

个体育健身辅导

站点， 为各健身辅导站点配备了体育健身

教学设备及资料， 使其更好地开展全民健

身活动。

据了解， 我市中心城区社区和农村实

施群众体育健身工程已经

5

年， 但高频率

的使用已使部分器材损坏，无法正常使用。

针对这种情况， 市体育部门每年根据群众

体育健身工程器材使用年限和损坏情况，

逐步更换群众体育健身工程中不能使用的

器材，并对损坏的进行维修，及时满足广大

群众的健身需求。

据悉，到

2013

年年底，我市城市社区

和农村社区将普遍建有体育健身站点，覆

盖率达

100%

，形成规范有序、富有活力的

社区全民健身组织网络。同时，每个健身站

点有

3

名以上综合素质和服务水平高的社

会体育指导员， 并长期开展全民健身志愿

服务，指导社区居民科学健身。

太极拳交流大赛入选 2011 年度

中国体育旅游精品推荐项目

本报讯 （记者孙军） 记者昨日从市体

育局获悉， 日前在海南省海口市举行的中

国体育旅游博览会上，“中国·焦作国际太

极拳交流大赛” 作为我市选派项目代表河

南省参加了展会，被大会组委会授予“

2011

中国体育旅游精品推荐项目”荣誉称号。

据了解，从去年开始，中国体育旅游博

览会开始组织中国体育旅游精品推荐项目

活动，每年一次。 今年，经各省市体育局或

旅游局推荐申报，组委会专家组精心评选，

国内

20

个省市自治区有

71

个体育旅游景

点、景区、体育旅游路线及相关赛事活动入

选

2011

年度中国体育旅游精品推荐项目。

此次参展， 我市精心准备了太极拳交

流大赛宣传片、太极拳宣传册、太极拳纪念

品等资料，对我市举办中国·焦作国际太极

拳交流大赛进行了宣传和推介。 通过此次

博览会，展示我市丰富的体育旅游资源，为

我市弘扬太极文化、 打造太极品牌起到了

积极作用。

由市箭牌乒乓球俱乐部主办、焦作大学华阳体育俱乐部承办的市首届“箭牌杯”乒

乓球邀请赛日前在焦作大学闭幕。本次比赛共吸引来自我市各行业的

43

个代表队、

200

多人参赛，是历年来民间组织的规模最大、参赛人员最多的一次乒乓球赛事。

本报记者 孙 军 摄

（本报资料图片）
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